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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 
COMISSÃO ORGANIZADORA DA CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE 

POLÍTICAS CULTURAIS 
 

Data: 19 de JUNHO de 2023 às 19h – presencial na Biblioteca Monteiro Lobato 
 

Aos dezenove de junho de dois mil e vinte e três, presencialmente na Biblioteca 
Monteiro Lobato, realizou-se a Reunião Extraordinária da Comissão 
Organizadora da Conferência Municipal de Políticas Públicas, às 19 horas e 
trinta minutos, com a participação da Comissão Organizadora da Referida 
Conferência conforme lista de assinantes anexa. A Sra. Coordenadora inicia a 
reunião fazendo a primeira chamada com a confirmação dos nomes 
participantes: 1ª. chamada às 19h00. Sociedade Civil: Daniel de Souza, Ronaldo 
José Vitor Costa, Weslley Oliveira Dantas, justificou a ausência. Poder Público: 
Vanessa Ramos, Samara Dinis da Silva Modesto, José Ricardo Quaglio, Kedley 
Correa de Moraes, Gustavo Cesar Gonçalves, Thiago Oliveira Postigo e Ellen 
Flores de Oliveira. 2ª. chamada às 19h15: Sociedade Civil: Alexandre Angelini. 
A coordenadora inicia a reunião comunicando que há 03 membros da Comissão 
da Sociedade Civil presentes e uma justificativa do Wesley. É uma reunião 
Extraordinária da Comissão Organizadora que será realizada as devolutivas e 
somente terá voz e votos os representantes da Comissão, conforme resolução 
votada no Encontro. A coordenadora comunicou a presença do secretário da 
Secretaria de Cultura e Juventude, Fran Silva. O secretário Alessandro da Silva 
(Fran Silva) agradece a presença de todos. Esclarece que o Plano Municipal de 
Cultura é muito importante para São Bernardo do Campo. É um plano de 10 anos 
e que pode ser alterado a cada 02 anos. Independente do governo, o plano pode 
ter alternância. Relata que esteve em Brasília com a Ministra da Cultura, 
Margarete Menezes e que apresentou alguns projetos para Bibliotecas 
Municipais e solicitou ajuda para fomentar as bibliotecas de São Bernardo do 
Campo. Daniel de Souza comunicou que não recebeu a ATA da última reunião. 
Pontuou que está tendo mudanças de funcionários, causando uma 
desorganização no processo, pois é muito complexo. O secretário Fran Silva, 
pontuou que o importante é o processo não parar. A troca de funcionários é 
natural em qualquer lugar. Ninguém é insubstituível. A coordenadora comunica 
que há 04 titulares da Sociedade Civil. Esclarece que havia um déficit de 
delegados e suplentes na comissão. Foi feito um convite para os delegados que 
quisessem fazer parte da Comissão. Houve uma eleição de novos integrantes 
para a Comissão. A coordenadora fez um resgate do Encontro Municipal onde 
foram eleitos os representantes. E a partir disso, foi criado a Comissão 
Organizadora de forma paritária tanto da Sociedade Civil quanto do Poder 
Público para que pudessem discutir, articular e chegar a um produto final. 
Esclareceu que a compilação das propostas das setoriais está na Resolução 
como uma tarefa da Comissão, e foi solicitado a participação da Comissão como 
um todo para fazer essa compilação, mas até o presente ninguém da Sociedade 
Civil esteve presente. O Poder Público entende as dificuldades dos 
representantes da Sociedade Civil em participar do processo de compilação. 
Diante disso, o Poder Público realizou esse trabalho com os funcionários da 
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Secretaria de Cultura e Juventude. A coordenadora esclareceu que a proposta 
de “Documento Base” será discutida na Conferência. Esse “Documento Base” é 
uma compilação das propostas gerada pelas Setoriais. Foi explicado como foi 
realizado a compilação deste documento, e foi realizado os ajustes das 
referências que não estavam citadas. Todos os documentos foram revisados.  
Esclareceu que o “Documento base” foi enviado apenas para a Comissão. Que 
a proposta é disponibilizar para a sociedade através do Portal da Cultura, após 
apreciação da Comissão Organizadora como um todo.  A pauta da Reunião 
Extraordinária é o Regimento. A ideia é fazer uma edição especial do jornal 
Notícias do Município para divulgar. Esclareceu que a proposta do documento 
base ficaria aberto para a sociedade por 30 dias após a validação da Comissão 
Organizadora. No entanto, o prazo estipulado pela Comissão já expirou e não foi 
publicado. Esclareceu que na reunião terá que votar se vai ficar aberto para a 
sociedade por 30 dias, conforme votado em reunião pela Comissão, lembrando 
que isso implica no adiamento da Conferência ou irá publicar e manter o 
documento por um período menor no Portal da Cultura para validação da 
sociedade, a partir de quarta-feira (21/06/2023) e manter a conferência no dia 08 
e 09 de julho de 2023. Daniel de Souza relatou que ficou acordado na reunião 
passada que teria um grupo de WhatsApp com todos os delegados das setoriais 
para passar os informes direto. Também declarou que ficou acordado que os 
membros da Comissão da Sociedade Civil vão chamar a sociedade para debater 
a minuta. Alegou que a Comissão não tem o contato de todos os membros. 
Alegou que essa função é da Secretaria de Cultura e Juventude, mesmo assim 
fizeram esforço, colocando nas Redes Sociais. Maria Aparecida da Silva, relatou 
que os informes que recebe é por meio dos demais membros da Sociedade Civil. 
Entrou na Comissão recentemente. Informou que seu e-mail estava errado, mas 
que procura se informar com seus companheiros. Ficou sabendo da Reunião 
Extraordinária no dia de hoje (19/06/2023). Coordenadora informou que para a 
Reunião Extraordinária é necessário ter no mínimo 03 participantes da 
Sociedade Civil. E que se não tivesse esse quórum, faria na quarta-feira 
(21/06/2023). Explicou que é necessária essa reunião para definir algumas 
questões para ser publicado no jornal Notícias do Município. Esclareceu não foi 
organizado o grupo de WhatsApp com os conselheiros, delegados porque 
passaria a proposta do texto base para a Comissão avaliar antes. A proposta do 
texto base tem que ser validado pela Comissão para disponibilizar para a 
sociedade. A coordenadora informa que a Conferência está agendado para o dia 
08 e 09 de julho de 2023, mas está no Regimento da Conferência que ainda não 
foi publicado, que tem um trecho que diz que o documento ficará aberto para a 
sociedade por 30 dias. Esclareceu que se manter aberto por 30 dias, não será 
possível realizar a Conferencia nos dias 08 e 09 de julho de 2023. A comissão é 
quem decide se mantém aberto por 30 dias. Houve apresentação das 
devolutivas. Essas devolutivas foram apresentadas na tela do auditório e 
posteriormente serão enviadas por e-mail da Comissão. As setoriais de 
Audiovisual e Literatura solicitaram alterações. A coordenadora esclarece o e-
mail recebido da setorial da Saúde que não há indicações de alterações. 
Alexandre solicitou que esclarecesse uma dúvida sobre os 3% para o repasse 
ao fundo da cultura. Coordenadora esclarece que o município possui uma Lei 
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Orgânica. Essa lei que regula os repasses de verbas do município para as 
diversas pastas. Ela é soberana. Coordenadora explicou que a metodologia do 
texto base está sendo revista. Houve um questionamento do que é texto base. 
Foi esclarecido que é a compilação de todas as propostas das setoriais em uma 
proposta única. Gustavo fez uma explanação sobre o termo “Formação de 
Público” e a “Construção de Público” e deixou claro que o documento foi 
entregue para a Comissão fazer os devidos apontamentos necessários. Os 
apontamentos que a setorial de literatura e a Comissão realizou foi 
apontamentos pontuais, inclusive com algumas anotações de terminologia. 
Coordenadora, deixa claro que as propostas serão compiladas em forma de 
redação preliminar pela Comissão. Maria Aparecida, relatou que foi solicitado em 
outra reunião que voltasse todos os textos das setoriais. As setoriais que não 
precisasse de modificações não precisaria enviar o texto. Foi acordado que a 
Secretaria de Cultura e Juventude daria a devolutiva para ver se iria mudar a 
metodologia. Alexandre propôs utilizar o “caderno original” das propostas de 
cada setorial, aumentando assim os dias da Conferencia. Thiago comunicou que 
todos os eixos estão prontos. Fez consideração sobre o trabalho dos demais 
membros que fizeram a compilação. Trabalho minucioso.  Por isso houve atraso, 
sobre a metodologia, esclareceu que somente tirou da tabela, a metodologia não 
foi alterada. Coordenadora solicitou a votação. 1º. proposta: O regimento vai ficar 
aberto por 30 dias para a sociedade civil. 2º. proposta – texto original ou texto 
base. Kedley, propõe que a Comissão da Sociedade Civil analise a proposta do 
documento base, que é o ponto de partida da discussão juntamente com o 
caderno técnico. Enfatiza que o documento é o meio, pois esse documento será 
discutido na Câmara. A conferência é o resultado de um processo de discussão. 
Esclarece que no regimento está claro de quem faz a compilação e a aprovação. 
Se for importante que outras pessoas tenham acesso ao documento, que sejam 
todos. E juntamente com o poder público, com resolução conjunta. O poder 
público faria uma convocação. A Comissão discute o documento com o caderno 
técnico ponto a ponto e publica os dois documentos. A Sociedade Civil e 
juntamente com o resultado desse processo que é o documento base e o 
caderno técnico se discute na conferência. Votação, se ficará aberto para a 
sociedade por 30 dias: Sociedade civil, 02 votos a favor (Alexandre Angelini e 
Ronaldo José Vitor Costa) e 02 abstenções (Daniel de Souza e Maria Aparecida 
da Silva). Poder público, 05 votos a favor (Vanessa Ramos, Samara Modesto, 
Jose Ricardo Quaglio, Kedley Moraes, Thiago Oliveira Postigo). Daniel justificou 
a abstenção porque o texto completo já deveria estar disponível no site. A 
coordenadora informou que só vai montar o grupo de WhatsApp depois que a 
comissão se unir para aprovação ou não do documento. A comissão irá liberar 
para a sociedade: 1º. documentos originais recebidos das 25 setoriais, 2º texto 
original em Excel e por fim, 3º , mas apenas após a aprovação da Comissão, a 
compilação (texto base). Gustavo fez um adendo, que além do texto base e o 
caderno técnico, vai ser disponibilizado a minuta do Regimento e que no 
documento base terá as referências de quais propostas das setoriais geraram 
os objetivos e ações escritos. Maria Aparecida relata que houve uma proposta 
na reunião anterior e que não teve devolutiva. A coordenadora, enquanto 
Comissão do poder público defende a compilação e que seja debatido na 
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Conferência. Daniel trouxe uma questão que no Regimento da conferência não 
pode acrescentar novas propostas, mas o texto da compilação pode ser alterado. 
A coordenadora sugeriu votação: Vai disponibilizar o texto base com as 
alterações ou vai disponibilizar o caderno técnico e na conferência vai ser 
discutido em cima do texto base. (compilado). Houve um grande questionamento 
a respeito do texto base, pois os integrantes alegam que não há metodologia. 
Realizado a votação, 05 foram contra usar o caderno técnico. (Vanessa Ramos, 
Samara Modesto, Jose Ricardo Quaglio, Kedley Correa de Moraes e Thiago 
Oliveira Postigo) Gustavo relata que teve problemas com as propostas originais 
das setoriais que deveriam ser publicados. Foi feito uma escolha de não publicar 
pois estavam sem as referências. Como o documento novo não foi 
disponibilizado, obviamente, com o texto base entregue não conseguiram se 
enxergar. Informou que as referências estão prontas e realizou a apresentação 
do documento com as referências. Esse documento com as referências é para 
ser discutido em diversas reuniões até que a comissão faça a aprovação de que 
todas as setoriais estão sendo contempladas. Na conferência, os delegados que 
irão informar se estão sendo ou não contemplados. Informou que houve uma 
mudança. Foi padronizado por numeração e não por letra alfabética. Daniel 
questionou a planilha. Argumentou que a planilha não é a mesma proposto pelas 
setoriais. O texto base só poderá ser disponibilizado quando a comissão aprovar. 
Gustavo, informa que esse novo texto base será disponibilizado para a Comissão 
e a Comissão vai avaliar. Talvez, será apresentado na quarta-feira (21/06/2023) 
o Eixo 1 e assim sucessivamente. Será disponibilizado o texto original enviado 
pelas setoriais e o documento com 400 páginas. A coordenadora esclarece que 
toda vez que a Comissão avaliar o documento e os delegados estiverem 
presentes com as contrapropostas, pode ser considerado uma mini conferência. 
O documento será discutido somente com a Comissão. Somente será 
disponibilizado para a sociedade assim que tiver o aval da Comissão. Informou 
que a reunião retorna na quarta-feira (21/06/2023) com a Comissão. Por fim, a 
coordenadora agradece a presença de todos. Nada mais havendo, deu-se por 
encerrada a reunião às 22 horas e 15 minutos. 
 

 
 

Mauren Ono 

Nome do redator da ATA 


